

EL DIARIO PALENTINO

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA CAPITAL Y LA PROVINCIA

ORGANO OFICIAL DE LA CÁMARA AGRÍCOLA DE CARRIÓN DE LOS CONDES

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACIÓN DE LA PROVINCIA

AÑO XXXX

Teléfono núm. 6

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN
Talleres y Redacción: Burgos, n.º 5
Todos los pagos anticipados
Número suelto D I E Z céntimos

Viernes 30 de Junio de 1922

(NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES)

Toda la correspondencia al Director: Burgos, 5 y Berrugete, 1

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN
EN LA REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN
Burgos, 5 y Berrugete, 1 y 3 (Imprenta)
y en la Librería de Don Santiago Rincón
Calle Mayor principal, n.º 48

Núm. 11.785

Teléfono núm. 6

La política al día

MADRID, 28.

A medida que avanza la aprobación de los presupuestos, que es el preludio de próximas vacaciones, se habla con más insistencia de una modificación ministerial, originada principalmente para recompensar el comportamiento de última hora de los elementos cervistas, cesando en su actitud levantisca contra el Gobierno y poniéndose al lado de éste, a fin de que pueda dar término a su obra económica. Hay también otro motivo para hacer la modificación, y es que no se considera consolidado en la jefatura del partido conservador miembros que no entren en el Gobierno los distintos elementos conservadores que andan desperdigados desde que el señor Maura dejó de dirigirles, y de ahí su empeño de que tengan representación no sólo los cervistas, sino también los mauristas y regionalistas, en el nuevo Gabinete.

De esa manera el conglomerado conservador puede volver a convertirse en partido único bajo la dirección del actual presidente del Consejo, que es y ha sido siempre su sueño dorado. Y no hay duda que las circunstancias le ayudan para conseguirlo.

El único que podía estorbarlo es el señor Maura, con sólo anunciar que volvía a la política activa; pero la carta que publica hoy la Prensa, dirigida al jefe del maurismo de Castilla a través de sus escogidas palabras, para demostrar sin duda que no en vano es presidente de la Academia de la Lengua, se manifiesta una vez más partidario de la inacción, y diciendo, en substancia, que el que quiera ir a él espontáneamente, que vaya, sin que haga de su parte nada para que acuda.

Es decir, que no quiere apechugar con un partido formado a la sazón de los constituidos actualmente, sin perjuicio de acudir, y esto es lo incongruente a los propósitos de esos exonerados partidos, en demanda de cooperación para poder constituir con ellos Gobierno, ya que no los puede presen-

tar homogéneos por faltarle apoyo en las Cámaras.

Con esta original manera de pensar puede llegar el caso de que ni siquiera se le recuerde que existe en el mundo. Y es lástima, porque un hombre de tanta valía y de tan rectas intenciones, debiera tomar parte más activa en la política. Quiere que se obre el milagro, pues verdadero milagro sería que ocurriese en España, donde impera la apatía, que la opinión en masa se acercase a él y le dijera: "Toma las riendas del Poder, y gobiéranos". Si esto es lo que pretende, ya puede esperar sentado.

Su actuación en el Gobierno solamente está indicada cuando la Corona ha acudido ya a todos los partidos y han fracasado; pero sin libertad de imprimir su especial política, porque es prisionero de los que le ayudan a llevar la carga.

La modificación que acaricia el señor Sánchez Guerra, no tendrá más vida que hasta el otoño, cuando empiecen a funcionar de nuevo las Cortes, pues por muchas vueltas que se dé a las combinaciones, no se podrá impedir que los liberales comiencen a sentir entonces la impaciencia que ha de dar fin a la situación conservadora.

X.

Lo que se gasta en Marruecos

Según los resúmenes estadísticos de la Intervención civil de Guerra y Marina y del Protectorado en Marruecos, los pagos efectuados por la Sección 13 del presupuesto, en marzo último, ascienden a pesetas 100.835.460,25, de las que correspondieron 175.867,52 a Estado; a Guerra, 99.774.952,42; a Marina, 174.858,64; a Gobernación, y a Fomento, 253.145,81.

En los doce meses del ejercicio de 1921-22, los pagos resultan haber sido de 519.681.839 pesetas, de los que corresponden 502 millones a Guerra.

En 1920-21 se gastaron, en total, 141.792.791 pesetas, y en Guerra, 173,19 millones.

Información general

SEGOVIA

Un monumento.

Siguen extraordinariamente animadas las fiestas de San Juan.

El feriado de ganados sigue muy concurrido, si bien, aunque los precios son bajos, se hacen pocas transacciones.

Estaba señalada una fiesta de aviación, pero tuvo que ser suspendida por haber sufrido una avería el aparato del aviador que debía tomar parte en el festejo.

Ha sido aplazada la inauguración del monumento erigido a la memoria del comunero Juan Bravo; el acto se celebrará hoy.

En representación del Rey vendrá la infanta Isabel; también vendrá el ministro de Instrucción pública.

TOLEDO

Incendios de verano.

En Campo Mieses, término de San Martín de Montalbán, se ha producido un gran incendio.

Después de varias horas de trabajo se logró extinguirlo.

Se ha quemado una extensión de trigo y cebada de treinta fanegas.

Las pérdidas se calculan en veinticinco mil pesetas.

El incendio se produjo por una punta de cigarro arrojada por un segador.

LUGO

El auto despeñado.

El accidente automovilístico ocurrido en la carretera de Fonsagrada ha resultado de importancia.

El vehículo llevaba excesivo número de viajeros, lo cual se cree que ha sido causa del desgraciado suceso.

Han ingresado en el Sanatorio de esta capital el sargento de la Guardia civil y el secretario del Juzgado de Fonsagrada.

Este venía del pueblo de Lastra, de instruir diligencias acerca de la sangrienta colisión ocurrida en la romería, y traía detenidos a varios procesados.

Viajaban en el coche cinco guardias civiles, un comisionista de comercio y otras personas.

Por falta de freno, el vehículo

tomó una curva peligrosa y cayó rodando por un desmonte.

Los viajeros iban quedando semiplastados antes de llegar a un riachuelo, donde paró el coche.

Los heridos fueron doce, cinco de ellos muy graves.

Todos fueron atendidos en Fonsagrada.

CADIZ

No pueden verse...

Los vecinos del pueblo de Darbo, Jenaro Piñero y Manuel Fernández, se hallan enemistados desde hace tiempo.

Tan tremendo odio se profesan, que apenas se encontraban se insultaban ferocemente, y hacíanse mutuas y graves amenazas.

Ayer se encontraron a solas en un monte próximo, y sin más preámbulos se arrojaron el uno sobre el otro, blandiendo enormes cuchillos.

Uno recibió doce heridas, y el otro cinco.

El estado de los dos es tan grave, que se teme que mueran.

De la región

BURGOS

Período de ferias.

A pesar de la carencia de festejos se observa muchísima animación, especialmente de labradores que vienen a presenciar el concurso de ganados, organizado brillantemente por la Asociación de Ganaderos del Reino.

El lunes próximo, siguiendo la costumbre de años anteriores, el Ayuntamiento organizará una función en el teatro Principal a beneficio del Hospital de San Juan y Casa Refugio.

VALLADOLID

El torero herido.

El novillero "Currito", que resultó el domingo gravemente herido en esta plaza, sufrió ayer una nueva cura.

Después, los doctores que en la misma intervinieron facilitaron una parte facultativa que dice que hay pocas esperanzas de poder conservar la pierna de "Currito", apreciando la posibilidad de una muerte brusca y rápida, por embolia.

SANTANDER

Artículo denunciado.

El gobernador civil ha denunciado al fiscal de Su Majestad un artículo publicado por el periódico local "El Pueblo Cántabro" con el título: "Los Charlots, el Noy del Surco y la Revolución".

Regreso de soldados.

En el tren correo del Norte regresaron ayer a esta población, procedentes del batallón expedicionario de Valencia, catorce soldados de cuota y reemplazo, que por distintos motivos han tenido que ser licenciados y dados de baja en el batallón que presta servicios en Marruecos.

Se les tributó un cariñoso recibimiento.

Cultos religiosos

En Nuestra Señora de la Calle empieza el mes de Nuestra Señora del Carmen mañana, sábado, primero de julio, siendo el Ejercicio a las siete y media en punto de la tarde.

Desde el día 8 empieza el novenario solemne, en que predicarán varios oradores del Clero parroquial y del Seminario.

Por asistir a estos actos se ganan cincuenta días de indulgencia.

Sistema vacilante

Es nuestra patria donde las cosas son inestables y los hombres, flor de un día, personajes interinos, y al propio tiempo, ¡oh paradoja!, país de los más apegados a lo rancio, a lo constituido, a lo inmutable.

Diremos, para aclarar esto, que juega España con las cosas y le gusta, como a los niños, romperlas, pero sin salir de ellas.

Corresponde, a nuestro juicio, esta índole movidiza y rutinaria a la falta de ideas cardinales en la cosa pública, y a que vive en un régimen político incoherente y confuso.

Seamos sinceros. Los que comulgan en el credo del articulista sienten viva alegría ante los errores y desaciertos de que son espectadores. No obstante, no se puede explicar esa delectación morbosa en que se complace la España novecentista inferior, si sabe, a la de la Regencia.

Se asegura—y este es el ejemplo de que hoy hemos de servirnos—que el general Berenguer vendrá dimitido del cargo que desempeña en el Norte de Marruecos, y que se le está buscando sustituto.

A nosotros—lo repetimos—se nos da poco de esto. Lo que nos interesa es el caso. Unido a eso va un cambio de política en África. Por adelantado, aseguro, tengo por cierto de que España es incapaz, por vicio congénito, de seguir otra política mejor en Marruecos, porque no puede, y no puede porque no sabe, y no sabe porque no le han enseñado ni ha aprendido. Esta es, en la hora actual, su cuádruple tragedia. Se repatriarán tropas. Estas resoluciones son, evidentemente, muy satisfactorias para los que juzgamos siempre con hostilidad la aventura militarista de Marruecos, porque carecemos de fuerza y de base cultural para ella. Pero no podemos menos de subrayar esas resoluciones.

Al más tarde se le ocurrirá preguntarse: —Muy bien. ¿Y por qué no se pensó eso antes, en 1909, en 1912, en 1921? Entonces, ¿por qué hemos ido a Marruecos? ¿Por qué vamos a continuar? La resolución gubernamental implica que la obra tan desgraciadamente emprendida por España en el Norte de Marruecos ha terminado satisfactoriamente y victoriosamente. Pero, no. Aún no hemos reconquistado el territorio perdido en julio de 1921 con tan infeliz suceso; aún no hemos llegado a Alhucemas y, ¡oh ludibrio!, los prisioneros siguen en poder de Abd-el-Krim. Luego, ¿cómo se explica el cambio de ahora? No nos lo explicamos. Vemos en él un síntoma antiguo, consuetudinario, de incoherencia y desbarajuste. Nos explicáramos que se optase, definitivamente, por abandonar Marruecos, por replegarnos a nuestras antiguas plazas; nos explicaríamos—aunque habríamos de protestar contra ella—la guerra de conquista, franca, exterminadora.

Se habla, entre otros candidatos posibles al cargo que desempeña todavía Berenguer, del general Marina, del general Berrugete. Pero el general Marina ya estuvo en África. Y si ahora ha de volver, ¿por qué lo quitaron? Y el general Berrugete, que también estuvo, ¿por qué no fue a su tiempo en lugar de otros generales que nunca habían pisado tierras africanas?

No lo entendemos. Renunciamos a entenderlo. No lo entenderíamos

nunca. Es el inmenso, colosal, catastrófico desbarajuste, la incoherencia máxima. Es el sino de España: que no la entiendan y que no se entienda a sí misma.

Juan GUIXE

Como éramos pocos...

Nuevo partido político en perspectiva. Hasta ahora sin nombre, pero ya con apodo. Mucha gente lo conoce y lo designa por el Partido Popular, acaso por lo semejante de su ideología social con la del grupo político de igual nombre, italiano.

Como éramos pocos... Como en nuestro país apenas se conocen pandillitas, y dentro de las pandillitas infinitas gradaciones de matices—matiz de cabeza de ratón—, aparecen en escena los señores populares. Pero no hay temor para la alarma. Al fin se trata de uno más, de otro más... Y ya saben ustedes aquello de que donde comen nueve, comen diez.

Lo más interesante del nuevo partido es la aparente paradoja de su significación. El partido popular es un partido de derecha. Pero nuestra derecha le conceptúa ienista con bonete y manto, y dice que el izquierdismo de Manolo García Prieto, y el del travieso Alba, y el del mismísimo don Melquiades, es un izquierdismo simpático y reaccionario.

Pero la derecha exagera, aunque es cierto que el nuevo partido trae aires progresistas y modernos, y los postulados de su programa defienden la evolución del régimen del salariado, y el viejo pleito de la parcelación, y se sostiene la doctrina de la conveniencia pública sobre la individual.

Ya hay quien llama a los "populistas", los comunistas de Cristo. Con razón o sin ella, la verdad es que los populares han levantado en el campo de las derechas un revuelo bastante acentuado. Entre los mauristas y entre los conservadores hay divisiones. Naturalmente, la juventud ve con simpatía al nuevo partido. Pero, en cambio, los señores provecos, con reuma y gota, y que toman el sol en el Retiro, hundidos en el muelle asiento de su auto, miran con torva mirada a la nonnata organización.

La nonnata organización es para ellos algo intruso y algo advenedizo. Y no es extraño oírles decir indignados, mientras humean el caruncho espelúndido del medio día: —¿Conservadores? ¿Derechas? ¡Bolcheviques de pura cepa, con hábitos de fraile!

MARCOS DE OBREGON

Necrológicas

Hoy cumple el tercer aniversario del fallecimiento, ocurrido en Paredes de Nava, de la virtuosa y respetable dama doña Emilia Rojo Marcos, que tan gratas simpatías dejó entre sus amistades por la bondad de su carácter y la caritativa solicitud con que siempre atendió las necesidades de sus convecinos.

Al recordar tan luctuosa fecha reiteramos a su afligido esposo, don Federico Peña, y demás deudos de la finada, entre los que se cuenta nuestro activo corresponsal de Villarramiel, don Julián Paramio, la sincera expresión de nuestro sentimiento, rogando a nuestros lectores una piadosa oración por el eterno descanso del alma de tan cristiana señora.



TERCER ANIVERSARIO DE LA SEÑORA

Doña Emilia Rojo Marcos

falleció en Paredes de Nava el 30 de Junio de 1919

fortalecida con los Santos Sacramentos

D. E. P.

Su desconsolado esposo don Federico Peña; hermana doña Anastasia Rojo; hermanos políticos don Toribio Fernández, don Julián Paramio, don Aldibundo, doña María Paz, don Carlos y don Victoriano Peña; sobrinos y demás familia

Al recordar tan triste fecha, ruegan a sus amigos encomienden su alma a Dios.

Hay concedidas indulgencias por varios señores Pre'ados en la forma acostumbrada.

FRENTE A LA REALIDAD
El problema de la vivienda en Madrid

En Madrid se edifican muy pocas viviendas. Paseando por las afueras de la capital en medio de los grandes solares, se ven construcciones aisladas, casas de reducida extensión y de gran altura, que en su aislamiento parecen tubos o chimeneas cuando se contemplan a distancia. Además se construyen varios caserones céntricos que quieren imitar a los rascacielos neoyorquinos, con nueve o diez pisos de altura, decorados con gran lujo y que resuelven la necesidad de tener en los sitios más concurridos de las poblaciones las casas para negocios, con magníficas instalaciones de comercio y con despachos destinados a los que se consagran a diversas actividades financieras.

La causa de que sean tan pocas las construcciones, desde luego en desproporción a lo que el ensanche de Madrid y su censo de población requiere, la encuentran los obreros en la ambición que domina al capital para conseguir intereses fabulosos.

En un manifiesto repartido no hace muchos días por las calles, piden los obreros al Gobierno, con voces de angustia, ante la crisis de trabajo que se avecina, que intervenga en este problema y lo resuelva.

Es un procedimiento cómodo para resolver todas las cosas. En cuanto los españoles nos encontramos frente a un problema espinoso, decimos al Gobierno que él debe ser el encargado de limarlo.

No, esta no debe ser la solución. Hay que buscarla en los propios individuos, a quienes el problema afecta y depurando bien las responsabilidades, no pueden evadirse de caer dentro de un fallo imparcial, tanto los capitalistas como los obreros.

Y la solución es una fórmula cristiana: "morigeración en las costumbres y sobriedad en las ganancias". Encadenados los obreros en una serie de ascensiones sucesivas del precio de todas las cosas, a falta de productos almacenados susceptibles de recargo en su precio de venta, subieron lo único que era suyo, lo único que poseían: su trabajo, y fué la subida de los jornales consecuencia inmediata de la carestía de la vida.

Pero el obrero cuando se vió con remuneración espléndida no supo contenerse en los términos de su habitual modestia y buscó el placer gastando sus ganancias con la misma imprudencia punible, con que los ricos entregaron sus capitales a manipulaciones constantes para obtener un interés que acreciera sus rentas, aún cuando fuese por los linderos de la moral y de la ley.

Construir en Madrid resultaba caro, era más cómodo y lucrativo entregar el dinero a los Bancos para obtener dividendos que pasaban del 20 y del 30 por 100 muchas veces. Los tiempos de la guerra europea eran buenos para conseguir una inesperada productividad al capital.

Estos son los hechos y los gobernantes no pueden substraerse a la realidad. El dinero y el poder, están en la Banca. Pues a la Banca se la debe encomendar el problema vital de la construcción en Madrid. Un caso aislado no resuelve nada. Tres mil casas construidas de un golpe en Madrid, resuelven el problema. Si los Bancos aportan los millones precisos para realizar esta obra, el Estado, al consorcio bancario que la realice, puede otorgar facilidades, como la exención de contribuciones, conducta que en relación a los impuestos podría también seguir el Ayuntamiento de la Corte.

Este es el problema y estos son los hechos. Crisis de trabajo origen de toda violencia; crisis del capital porque el interés ha de ser alto, causa del agobio financiero fatal para todas las poblaciones. Es obra conservadora dar trabajo al parado y conceder ventajas al capital. El Estado, con medidas violentas podría llegar a romper los sacos del dinero o a descargar sablazos sobre las espaldas de los pobres, pero su conducta no hallaría justificación en broche de oro, quedó cerrada la se-

ninguna teoría de Derecho Político. El problema de la vivienda en Madrid ha de resolverse en la mútua defensa de los intereses del capital y del obrero. De no ser así, haremos quizá un poco de revolución, la teoría está muy de moda en nuestros días, pero ni Madrid será una gran capital como merece serlo, ni el problema de la vivienda habrá dejado de ser, por la falta de higiene que envuelve, el gran problema de la mortalidad.

José Gallo de Reñovales

De la provincia
EN FROMISTA

En la piadosa villa de Frómista, donde puede contemplarse la patena que aún evidencia el milagro de adherirse a ella tan tenazmente la Sagrada Forma que sacrilegamente pretendiera recibir el judío que al tratar de desprenderla el sacerdote valiéndose de acerada hoja, una gota de sangre, surgida de aquella adorable especie, fué indicio de la oposición del Señor a penetrar en aquel pecho. Allí, en aquel apacible lugar de la tranquila tierra de campos, cuna de San Pedro González Telmo, esclarecido hijo de Santo Domingo de Guzmán, las campanas anunciaron ayer, día de San Pedro, una importante solemnidad religiosa. En la amplia iglesia parroquial que está bajo la advocación de aquel apóstol, se alzaba un hermoso altar con exquisito gusto adornado por femeniles artistas, donde descollaba la imagen magnífica, de irreprochable factura, de Sagrado Corazón de Jesús.

Celebró solemnemente la Misa el R. P. Fray Pereda, de la Residencia de Escolapios de Sevilla, asistido por los señores curas don Máximo Ejado y don Cecilio Aguado, personas que por su ilustración y por el entusiasmo con que llevan a cabo su sacrosanta misión, son de los fromistenses objeto de respetuoso cariño. Expuesto S. D. M., quedó montada la guardia de honor que tres individuos de la Benemérita dan al Santísimo.

El ánimo de los asistentes preparado por la majestuosidad del acto, escuchó con el recogimiento y disposiciones debidas las palabras del orador sagrado de tan justa fama el muy ilustre señor don José Polo Benito, Deán de la Santa Iglesia Catedral de Plasencia, eminente sociólogo, que hoy podemos llamar, además, redentor de Las Hurdes.

Sus primeras palabras tuvieron eficacia bastante para que todos los oyentes hiciesen completísima abstracción. El punto sobre que versó su inimitable peroración, fué: "Quitados, Señor, este corazón de piedra y ponédnosle de carne!".

No cabe nada más arrebatador que el correctísimo decir del señor Polo. Es orador grandilocuente, y su fantasía le permite valerse de figuras retóricas, que reviste con perfección. Hay en los períodos de sus elocuentes discursos tanto fondo como forma. Si se hubiera podido aplaudir en el templo, hubieran sido estruendosos los aplausos que se hubiesen escuchado.

Por eso fueron tantas, incontables, las personas que terminada la ceremonia religiosa se trasladaron a la espléndida morada de la virtuosa señora doña Julia Andrés, viuda de don Marcelino Díez, acudalada propietaria de la provincia, presidenta del Apostolado de la Oración, de las señoras de Frómista, a felicitar al orador, que si no tuviera ya conquistados el sinnúmero de adjetivos de elogio y de alabanza con que se rodea su prestigioso nombre, en la jornada de ayer se hubiera hecho acreedor a ellos. Los visitantes fueron obsequiados con exquisitos dulces y ricos vinos generosos.

Por la tarde se sacó del templo procesionalmente la imagen del Sagrado Corazón de Jesús, yendo bajo palio, llevado por los señores Vázquez, Dosal (don E.), Fernández, Calvo y Villameriel (don G. y don V.), distinguidas personalidades de la localidad, el Santísimo Sacramento, presidiendo la procesión las dignísimas autoridades del pueblo.

Terminado el acto con que, como broche de oro, quedó cerrada la se-

rie de cultos celebrados en honor del Corazón Sacratísimo de Jesús, fueron muchas las personas de la buena sociedad de Frómista que de nuevo acudieron a la casa de la señora viuda de Díez, tan bondadosa, que es sin duda de las más populares y queridas de la comarca. La respetable dama, auxiliada por su encantadora sobrina Aguedita, obsequió grandemente a cuantos acudieron a aquella casa en que todo revela gusto y riqueza. El espacioso "hall", aun con la ampliación de la hermosa galería que limita el jardín de la casa, era insuficiente para contener los invitados. Luego se sirvieron en un verdaderamente magnífico comedor, amueblado y decorado con lujo y elegancia, fiambres, tortas y champagne, no faltando el menor detalle.

En la casa en que se celebraron los actos que tan gratos recuerdos dejaron en todos los asistentes a ellos, tuvimos el gusto de saludar a la bellísima señorita María de los Dolores Font y de Bedoya, acompañada de su señor padre el dignísimo interventor de Hacienda de la provincia de Palencia, desde cuya capital fué también a Frómista el culto doctor en Medicina señor Navarro a saludar a su entrañable amigo el muy ilustre señor Deán de la Santa Iglesia Catedral de Plasencia.

V.

DE SAN ROMAN DE LA CUBA

La acción social.

El día 25 del corriente han tenido lugar, bajo la presidencia de las dignas autoridades, unas concurridas conferencias católico-sociales, desde uno de los engalanados balcones de la escuela, generosamente cedido por la culta maestra del mismo pueblo, doña Filomena Martín, en las que, después de una breve presentación, hecha por el señor párroco, tomaron parte los activos jóvenes seminaristas Miguel García y Vidal Pérez, hijos del pueblo, y Jerónides Hernández.

A continuación dirigió la palabra el señor doctor don Alejandro Escarda, quien expuso con solidez y elegancia "los beneficios que la Religión ha prestado a la sociedad", cerrando el acto con una acción de gracias a los oyentes y conferenciantes, el señor párroco, don Lucio Casamazana.

Fueron todos muy aplaudidos y se esperan óptimos resultados.

Banco Castellano
VALLADOLID

El Consejo de Gobierno del Banco Castellano, usando de la facultad que le concede el artículo 44 de los Estatutos del mismo, ha acordado repartir a los señores accionistas, a cuenta de las utilidades del ejercicio corriente, un dividendo activo de 3 por 100, libre de impuestos, o sea 15 pesetas por acción.

El pago quedará abierto desde el día 10 de Julio próximo en la Central de este Banco en Valladolid y en sus sucursales de Palencia, Zamora y Segovia, contra cupón número 16 de las acciones serie A y 5 de la serie B. Valladolid, 27 de Junio de 1922. El Secretario General FELIX CUADRILLERO

SUCESOS

Niño ahogado.

El sábado por la tarde se hallaban segando en una tierra del término municipal de Palencia, próxima al Canal de Isabel II, un matrimonio vecino de Grieta, a quien acompañaba un hijo suyo, de diez años de edad, llamado Félix Cea Guantes.

El padre ordenó al chiquillo que fuese a llenar un botijo de agua en el Canal de Castilla y sitio conocido por La Treinta.

Pasado bastante tiempo, el matrimonio sospechó, ante la tardanza del muchacho, que algo le había ocurrido, y se encaminó hacia el Canal, encontrando en las inmediaciones de La Treinta únicamente la caballería sobre la que Félix Cea fué montado.

Inmediatamente dieron aviso en cuerpo.

la Inspección de Policía de esta capital, pensando, lógicamente, que el chiquillo habría caído al agua, pececillo ahogado.

Se dió conocimiento del hecho al Juzgado de instrucción, y ayer por la mañana, muy temprano, después de grandes trabajos, se consiguió extraer del cauce del Canal el cadáver del desgraciado niño, que por orden judicial fué conducido al depósito del cementerio de esta población para la práctica de la autopsia.

Accidente motorista.

Los jóvenes de esta localidad don Hilario Ramírez y don Eusterio Royo, adquirieron hace días una motocicleta con sidecar, que ayer por la mañana se propusieron probar en la carretera de Carrión de los Condes.

Hasta las proximidades de Perales hicieron el camino sin novedad, pero ya cerca de dicho pueblo, tal vez por un falso viraje, la motocicleta dió un tremendo volquetazo, saliendo los señores Ramírez y Royo despedidos hasta una cuneta de la carretera, donde quedaron heridos, y poco después fueron transportados a esta población en un coche, por don Félix Ovejero.

Inmediatamente que llegaron a la capital se les condujo a la Sala de Socorro, donde el personal de servicio les practicó la primera cura, pasando después a sus respectivos domicilios.

Don Hilario Ramírez sufre la fractura completa de la clavícula izquierda, una herida contusa en la región superciliar del mismo lado y varias erosiones.

Don Eusterio Royo sufre intensas contusiones en diversas partes del cuerpo y ligera conmoción cerebral.

Celebraríamos su pronto restablecimiento.

Joven herido.

Transitaba ayer montado sobre un caballo por el camino de la Fuente de la Salud, el joven vecino de esta localidad Luis Hermoso, cuando al cruzarse con un grupo de amigos que en el mismo lugar se encontraban, dos de éstos, bromean-do, pretendieron subir a grupas de la referida caballería.

Esta se espantó, y al movimiento brusco dió en tierra con el señor Hermoso, que resultó lesionado de bastante importancia.

Los mismos amigos recogieron al herido, trasladándole inmediatamente a la Sala de Socorro, donde se le practicó la primera cura, pasando después a su domicilio.

Luis Hermoso sufre la luxación y fractura del hombro y clavícula derechos y extensas contusiones en distintas partes del cuerpo.

Lamentamos el accidente y celebraremos su total restablecimiento.

Una denuncia.

El pasado sábado por la noche se encontraban cenando en su domicilio, extramuros del Mercado, número 21, el vecino de esta capital Pedro Gatón, su esposa y dos hijas, cuando de improviso penetró en sus habitaciones el joven de veintidós años Gregorio Iglesias, que sin discusión de ninguna clase comenzó a dar golpes a los reunidos.

El motivo de esta agresión lo explica Pedro Gatón en su denuncia, manifestando que Gregorio Iglesias pretende, desde hace tiempo, tener relaciones amorosas con una hija del denunciante, y como éste se opusiese a las mismas, Gregorio Iglesias realizó este acto, en el cual entendié el Juzgado.

Dos heridos.

Por el personal facultativo de la Sala de Socorro se ha prestado asistencia médica al niño de nueve años Cruz Ordas, que por haber sufrido una caída en su domicilio se produjo una extensa herida contusa en la región frontal.

También se ha prestado asistencia facultativa en dicho Centro a la vecina de Tariego, Angela Arranz, que montada en un carro venía esta mañana hacia Palencia, y al llegar frente al Instituto cayó al suelo desde el vehículo, produciéndose varias contusiones en distintas partes del

cuerpo.

El pleito marroquí y los políticos

Al anuncio de la próxima llegada de Berenguer a Madrid se reanuda el tema de nuestra política en Marruecos. Los personajes de todos los sectores son requeridos para dar su opinión. Ayer han hablado en tal sentido Romanones, Lerroux y Ossorio y Gallardo. Y también ha dejado traslucir algo el Rey, que llamó a Palacio a Castro Girona.

Lerroux cree que este Gobierno anda un tanto a ciegas en este problema, y viene a indicar que la acción civil tiene que entrar cuando la bélica le vaya entregando el terreno asegurado. Es decir; que es cosa paulatina, no de procedimiento "per saltum". Ossorio y Gallardo ha dicho, con toda su leal franqueza, que no está capacitado para hablar de Marruecos, porque no ha profundizado en el asunto. De declarar yo alguna cosa—parece que insinuó—sería de impresión, y tan gorda, que no habría periódico que la publicara.

Romanones volvió a su conocida frase de la cimbra y el arco. La acción militar es la cimbra. ¿Podemos quitarla de la obra, sin temor a que el arco se venga abajo? Hay una especie de arquitectura en el edificio marroquí. Hay que meditar mucho sobre los sostenes precisos. El moro, en cuanto vea relevado a Berenguer, puede que se crea triunfante. No hay que darle ningún motivo para que se envalentone. Sería triste que al llegar al aniversario del desastre de julio, se repitiese el suceso, aunque con menos intensidad.

Todo esto último no lo dijo Romanones; pero lo dió a entender. El se remite a su discurso de Sevilla, cuando la gente creyó que iba a pedir la repatriación del Ejército, y se llevó chasco.

Y como si el Rey estuviese escuchando estas opiniones y de ellas participase, llamó a Palacio a un general que simboliza como nadie en su persona la conjunción de la política civil y la militar. Este general es Castro Girona. Los que conocen la marcha interna del problema marroquí, han seguido hoy con interés esta ida del flamante general a la regia morada.

Según parece, el Rey pidió opinión a Castro Girona, quien se mostró partidario de una acción combinada, pero dirigida por un hombre civil. Don Alfonso vino a indicarle que nadie como un militar impregnado de la esencia del Protectorado civil, podría señalar el camino de esa acción combinada, y que el militar llamado a salvar a España en estos momentos, era Castro Girona.

Se estima esta actitud del monarca como un ruego para que el nuevo brigadier, ascendido por el Parlamento, se encargue de representar en Marruecos una política eclética. Y hay que ser sinceros. La opinión sensata y desapasionada ha creído que el Rey está en lo cierto.

Información militar

Destinos.—Por Real orden de 27 de junio corriente (D. O. núm. 142), se dispone que los jefes y oficiales que ocupen un destino de concurso no pueden solicitar otro en concursos sucesivos que se anuncien, mientras no lleven sirviéndolo dos años.

Concurso.—Se anuncia para proveer una vacante de sublavero en las Prisiones Militares de Madrid. Los aspirantes han de ser cabos, guardias o sargentos de la Guardia civil o del Ejército, en situación de retirados.

Disfrutará una gratificación anual de 682,50 pesetas, y tendrá alojamiento para él y su familia en el mismo edificio, asistencia facultativa y se le proveerá de tarjeta para suministro de medicamentos en farmacias militares.

El límite de edad será de sesenta y cinco años, y cesará en su cometido al cumplirlas.

Estará sujeto a las Ordenanzas y Código de Justicia Militar mientras preste servicio en el establecimiento, se costeará el uniforme, y los que aspiren a este destino elevarán instancia al capitán general de Madrid.

Termina el plazo de admisión de instancias el 27 de julio próximo.

NOTICIAS

Suscripción abierta por el Ayuntamiento para celebrar un Concurso de Bandas de música en las próximas ferias de San Antolín
Don Nicomedes Rodríguez, 50 pesetas; don José Erice, 100; señora doña Olegario Fernández, 30; don Marcial Izquierdo, 12; don Benito González, 50.

Por el inspector de Abastos del Ayuntamiento, se han recogido e inutilizado, por falta de condiciones de salubridad, durante el presente mes, 440 kilogramos de diferentes clases de pescados.

En la Inspección de Policía ha presentado una denuncia la vecina de esta capital Petra Agüero contra un joven de veintidós años llamado Anastasio García, por perjuicios que la produjo en su establecimiento de churrros el pasado sábado.

Por la Policía de Venta de Baños ha sido detenido, por sospechosos e indocumentado, un sujeto llamado Valentín Basuariego Martín, que por disposición gubernativa ha pasado a la cárcel de esta capital para sufrir quincena.

La Junta de los Colegios Universitarios de la Universidad de Salamanca tiene acordado cubrir, entre estudiantes pobres, dos becas de la Facultad de Letras, una de la Teología, tres de la de Ciencias químicas, dos de la de Derecho y dos de la de Medicina.

Los interesados pueden dirigir sus instancias antes del término de veinte días, al rector de aquella Universidad, cumpliendo con los requisitos que se harán constar en el próximo número del "Boletín Oficial" de esta provincia, donde se insertará el anuncio correspondiente.

Por el juez instructor del regimiento de Infantería de Cantabria, número 39, de guarnición en Logroño, se cita y emplaza en el término de treinta días al soldado Félix Castaño Martínez, natural de Palencia, a quien se sigue expediente por falta de concentración.

Nuestro corresponsal de Venta de Baños nos comunica que ayer tarde se celebró en el campo de sport de aquella localidad un animado partido de balompié, en el que intervinieron los equipos primero de la Sociedad Star, de Venta de Baños, y primero de los Exploradores de España, de esta capital.

Venció el Star por dos tantos contra uno de los Exploradores.

También nos comunica dicho corresponsal, que ayer se celebró toda solemnidad en aquella localidad la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús, predicando elocuentemente en la función religiosa el Padre Cebas, de la Residencia de Dominicos de esta población.

CASA OJEDA :— Teléfono nº 1. Riquísimo vino fabricado por los reverendos Padres Cistercienses. Vino de mesa, ocho litros, cinco pesetas.

Vinagre, ocho litros, cuatro pesetas. Pescado especial para mañana: bonito fresco.

VINO

Se vende de cosecha, superior, clarete, en la bodega de la calle de Pedro Romeo, a 50 céntimos franco.

CORDERO

La persona que hubiese encontrado un cordero, que ha desaparecido del "chalet" instalado en la Fuente de la Salud, propiedad de Cástor Paz ("El Mina"), se ruega lo entregue en el mismo.

IMPRESOS

Los encontrará en la Imprenta de EL DIARIO PALENTINO, de la Viuda de J. Alonso Alonso. Agosto 17.—Palencia.

Servicio Telefónico

(De nuestra Agencia Mencheta)

Carta de Madrid

Los hechos han venido a demostrar que cuanto acertado estuvo al decir de la enfermedad del general Berenguer había sido aprovechada para aplazar sus entrevistas con el Gobierno que habían de determinar la política a seguir en Marruecos.

No se habla tanto de la necesidad de transformar las cosas en las zonas sometidas a nuestro protectorado en plazo inmediato, y que la impaciencia suele ser un inconveniente cuando se trata de asuntos que deben meditar y meditar antes de resolverlos.

La caricatura de hoy de un hombre muy leído, nos indique la verdadera causa de lo que está sucediendo con la indisposición del comisario, en armonía con lo que ha venido diciendo sobre el parterro.

La caricatura presenta a un personaje hablando con otra persona, en el fondo una tienda de campaña ocupada por un general que se vendiendo el pie derecho. Y dice:

Los facultativos de Melilla, Tetuán y Larache, opinan que no debe ser así.

En efecto, una cosa es que el Gobierno acuerde desde lejos que se establece un sistema para conseguir la popularidad, y otra es que que están sobre el terreno opinando lo contrario, por considerarlo un error, lo cual viene a ser una repetición de los muchos casos que podemos señalar en los Gobiernos que con tal de conquistar los aplausos de la plebe, no siempre se orientan, son capaces de cometer los mayores desatinos.

El aplazamiento de las conferencias sobre el asunto de Marruecos obedece a que el Gobierno reconoce el error, bien hecho está lo que se ha hecho, aunque atribuyan culpa a la indisposición del general Berenguer.

Lo que ahora sigue siendo objeto de las conversaciones en los círculos políticos, es la supuesta modificación ministerial de que ayer me ocupaba, que también supuesta dimisión del señor Bergamín en cuanto se aprueben los presupuestos; pero hay que creer que no es este el propósito del interesado, y que al divulgar el mismo habrá tenido en cuenta que ha nacido en tierra andaluza, donde son frecuentes los más grandes camellos. Diciendo que se va al ministerio, y que abre su portillo que entren otros, los proyectos que ahora están discutiendo pueden compararse con suma facilidad.

La impaciencia por que se corra a la al haber trasiego de altos cargos hace enmudecer a muchos señores, si son ministeriales, portados pueden entrar en tanda en el asunto, y si son de la oposición, cuanto más remiendos se hacen en una situación política, más se apresurará la subida de los cargos al Poder.

De Marruecos

PARTE OFICIAL

“El alto comisario participa lo siguiente:

Sin novedad en el territorio de Larache.

En el de Ceuta-Tetuán, el servicio de la columna de Buharras sostuvo combate con un grupo destacado del núcleo rebelde del Yebel Alam.

Por nuestra parte resultaron el jefe (E. R.) del regimiento de Ceuta, don José Pérez Rodríguez, herido en ambas manos; tropa europea, once heridos y diez muertos.

Total, veintidós bajas.

Mañana daré a vuestros nombres de las bajas de tropa.

En el territorio de Melilla, sin novedad.

Han sido reforzadas las diversas guardias que tiene el enemigo en el frente del Kert, señalándose la mayor concentración en Sidi Mesaud y Sidi Said, donde han bombardeado nuestros aviadores.

Se insiste en que Sidi Mohan y Abd-el-Krim han marchado con una mehalla, ignorándose la finalidad que les inducirá a ella.

En Alhucemas, sin novedad.

En el Peñón de Vélez, esta mañana hizo un disparo de cañón el enemigo, siendo contestado por la plaza, y también se oyeron algunos tiros de fusil.

Al medio día el enemigo reanudó el fuego de cañón, haciendo dos disparos, y alguno de fusil, sin novedad.”

UN PREMIO

De Tetuán dicen que se ha verificado el acto de entregar el título y las insignias de académico correspondiente de la Real de Historia al amor anciano Ali Salagui, como premio a los relevantes servicios prestados a España durante muchos años.

Asistieron muchos moros notables, el Gran Visir, el Gobierno moro y altos funcionarios.

El secretario general de la Comisaría, señor López Ferrer, entregó a Ali Salagui las insignias, pronunciando un discurso, en el que hizo resaltar los méritos del anciano moro, a quien se tributaba el homenaje como agradecimiento al duro cautiverio que ha sufrido por la causa de España.

Ali Selagui dió las gracias en sentidas frases y vitores a España, a la familia real y a López Ferrer.

Actualidad informativa

FIRMA DE GUERRA

El ministro de este departamento, señor Olaguer, estuvo esta mañana en Palacio, sometiendo a la firma del Rey una extensísima combinación y nombramientos militares.

Entre estos figuran los ascensos de don Enrique Chacón a brigadier, de don Juan O'Donnell a divisionario y vocal del Consejo Supremo de Guerra y Marina al vicealmirante don Salvador Uria.

Se ha dispuesto que cese en su

Los señores Cambó, Villanueva y Salvatella, ratificaron sus deseos de encauzar el pleito marroquí en el Parlamento.

Se acordó habilitar los sábados y los lunes y si es preciso, prorrogar las sesiones hasta donde sea necesario, a fin de discutir ampliamente todos los problemas vitales.

COMENTARIOS

Se ha observado que todas las minorías en el Congreso tienen interés en allanar el camino del Gobierno, facilitándole la rápida aprobación de los presupuestos.

Respecto a las derivaciones que tuvo ayer el debate explanado por el señor Barcia, acerca de la orientación a seguir, se ha dicho que bien a las claras ha quedado patentizado el desecho de las minorías, de ofrecer trato de favor al Gobierno.

El mismo diputado señor Barcia ha manifestado que hasta que no se aprueben los presupuestos, no se tratarán las cuestiones sobre Marruecos y Tángier.

LA "GACETA"

En este periódico oficial se inserta hoy una Real orden relativa a la enseñanza en las escuelas maternas, instaladas en las poblaciones que se citan.

UNA INUNDACION

Esta mañana en la Glorieta de Bilbao se registró en la tubería del agua una rotura de seis metros de extensión, quedando convertida la plaza en un grandísimo lago.

Los sótanos de algunos pisos bajos se inundaron completamente y en una taberna, la corriente que alcanzó cerca de metro y medio de altura, arrastró todos los objetos almacenados en la bodega.

Se ha comenzado la reparación de la avería.

NOTAS PALATINAS

El jefe del Gobierno estuvo esta mañana en Palacio dando cuenta al monarca del desarrollo de los debates parlamentarios y de las noticias recibidas de provincias.

Despacharon luego con el monarca, los ministros de turno, Olaguer, Argüelles y Calderón.

Después recibió el monarca varias audiencias.

UN NOMBRAMIENTO

Definitivamente ha sido nombrado director del Museo del Prado, el notable pintor, señor Alvarez Sotomayor.

DECLARACIONES DEL PADRE REVILLA

Comunican de Albacete, que procedente del aeródromo de Cuatro Vientos ha llegado un aeroplano en el que iba de observador, el capitán del Tercio de voluntarios, reverendo padre Revilla.

Declaró a los periodistas que estaba realizando prácticas, para obtener el título de observador de aerostación.

Hablando de las declaraciones que ha hecho el general Weyler, acotando las que él hizo en Madrid, rehusó su opinión sobre las mismas.

En las actuales circunstancias—dijo—se impone un compás de espera, mientras llegue a Madrid el alto comisario general Berenguer y cambie impresiones con el Gobierno, relativas a los diversos asuntos que entraña el problema marroquí.

Anunció el padre Revilla que en la próxima semana emprenderá su viaje a Marruecos, persistiendo en su actitud de realizar cuantos trabajos sean precisos, para obtener el rescate de los prisioneros de Abd-el-Krim.

Para llevar a cabo esta importantísima misión, cuenta el padre Revilla con la cooperación decidida de las repúblicas hispano-americanas, que le han ofrecido seis millones de pesetas con destino a sufragar las condiciones metálicas que impone el cabecilla moro.

AFIRMACION REGIONALISTA

En Barcelona se ha repartido profusamente un manifiesto de la "Lliga Regionalista", invitando al pueblo catalán a que asista a los actos de afirmación que realizarán durante los días 8 y 9 de julio, a fin de conseguir la consagración definitiva de la autonomía.

Preconiza la idea de unirse el Municipio, la Mancomunidad y otros elementos vitales de Cataluña, para conquistar las aspiraciones de Prat de la Riva.

En dicho manifiesto se rechaza algunas campañas que se han realizado, acusando a los prohombres regionalistas de haber falseado sus convicciones, mientras disfrutaron de las responsabilidades del Poder central.

Detallan las vicisitudes de su vida política y deducen que sus orientaciones no han fracasado como determinados elementos pretenden hacer ver a la opinión.

Terminan excitando a los catalanes para que cooperen en la obra encauzada en defensa de la autonomía. Firman el manifiesto don Ramón Abadal y otros significados políticos de la "Lliga".

DE MARRUECOS

Comunican de Melilla que se ha abierto juicio contradictorio para conceder la Cruz de la laureada al teniente de artillería don Joaquín Fortón, que se distinguió en los combates librados en Sidi-Dris.

Una escuadrilla de aeroplanos bombardeó esta mañana un zoco que celebraban los moros rebeldes.

Los pilotos descubrieron dos cañones montados por el enemigo, para atacar a los aeroplanos.

Arrojaron varias bombas, logrando desarmarlas.

Ha llegado a Melilla el comandante de la posición de Alhucemas señor Aguilar, quien ha conferenciado detenidamente con el general Ardanaz.

Hoy han sido trasladados a la península los restos mortales del teniente don Luis Borgé Montenegro.

Por la Policía indígena ha sido detenido Alfonso Gómez, acusado de haber realizado actos de venta de caballos robados durante el desastre de Annual.

En las posiciones de Dardius se ha comenzado la instalación de líneas telefónicas.

NORMALIDAD EN LA POLITICA

Al comenzar esta tarde la sesión del Congreso, la desanimación era grande en los pasillos y salones de la Cámara.

El conde de Bugallá manifestó a los periodistas que a primera hora se discutirían los presupuestos de ingresos, y después seguiría el debate sobre el presupuesto extraordinario de Marruecos.

CONGRESO

A las tres y media abre la sesión el señor conde de Bugallá.

En el banco azul los señores Piniés, Calderón y Argüelles.

El señor FOURNIER se ocupa del asunto de los soldados de cuota que continúan en Africa, a pesar de haber cumplido el tiempo reglamentario.

Excita al ministro de la Guerra para que se dé cumplida satisfacción a la justísima campaña em-

prendida por los padres de los soldados de cuota.

El señor OLAGUER contesta brevemente.

El señor SANCHEZ protesta de que la Empresa de los ferrocarriles andaluces no cumpla con determinadas prescripciones legales.

El señor ARGÜELLES manifiesta que estos hechos obedecen al mal general que atraviesan los transportes, siendo preciso aprobar el proyecto de ordenación ferroviaria para lograr la solución.

(Continúa la sesión.)

EL IDIOMA VALENCIANO

Con motivo de la inauguración del Palacio de la Generalidad, celebró sesión extraordinaria la Diputación.

El señor Oliver propuso se autorizase a dicha Corporación el uso del idioma valenciano en la redacción de las actas y demás documentos de aquel organismo.

La propuesta fué aceptada por unanimidad.

DE BARCELONA

Comunican de la Ciudad Condal que el próximo lunes llegará el capitán general de la región, señor Primo de Rivera.

Se ha aplazado el traslado de los restos de su hermano, el valeroso teniente coronel de Alcántara, hasta tanto que se encuentre terminado el mausoleo que por suscripción popular le dedica el Arma de Infantería.

¿CRISIS EN PORTUGAL?

Lisboa.—En la sesión que celebró ayer tarde la Cámara de Diputados, el jefe del Gobierno declaró que si hoy no eran aprobados definitivamente los presupuestos del Estado, plantearía la cuestión de confianza al presidente de la República.

También, en la sesión de ayer, se trató del encarcelamiento de varios oficiales, complicados en la revuelta de 19 de octubre pasado.

Intervinieron los jefes de las minorías, promoviendo un debate en el que el Gobierno no obtuvo los propósitos que perseguía.

Sometido el asunto a votación, quedaron empatados las oposiciones y ministeriales.

Esto influirá, seguramente, para que el Gobierno se decida a presentar la dimisión.

DESPUES DEL ASESINATO DE RATHENAU

Berlín.—Se ha reunido el Gobier-

no en Consejo, tratando de la situación creada con motivo del asesinato del ministro de Negocios Extranjeros, doctor Rathenau.

Se aprobó un proyecto encaminado a reprimir duramente los atentados, y a asegurar la República alemana.

El canciller Wirth ha dado a conocer a los jefes del Reichstag el proyecto que se someterá urgentemente a la aprobación de las Cámaras legislativas.

UN RUMOR

Tánger.—Se asegura que las autoridades francesas de Fez han ordenado que el marqués de Cibra y dos moros que le acompañaban, no realizasen gestiones en aquel territorio para el rescate de los prisioneros.

OCUPACION TOTAL

Washington.—En los círculos políticos y financieros reina gran expectación por conocer el acuerdo del Gobierno sobre el proyecto aprobado por el Senado, partidario de la ocupación total de Haití.

CONTINUA EL BOMBARDEO

Dublín.—Continúa el bombardeo en Fourcourts, motivado por los desórdenes de los irlandeses.

Los rebeldes se han apoderado de varios hoteles, fortificándolos.

Hay numerosos muertos y heridos por los desórdenes registrados estos días.

Se han movilizado varios regimientos rebeldes para socorrer a los sitiados en el Palacio de Justicia y varias casas de los alrededores.

MERCADOS

PALENCIA, 30.

Continúa el mercado en la misma situación que la pasada semana, no observándose variaciones dignas de anotar.

Lo mismo en Valladolid que en los demás mercados nacionales, el retraimiento en los compradores es grandísimo.

En Valladolid se ha terminado la feria de ganado caballar, mular y asnal, que coincide con las fiestas de San Juan y San Pedro.

Las cotizaciones, como decíamos en días anteriores, han sido altas, siendo por este motivo muy pocas las realizadas, a pesar de la necesidad imprescindible de adquirir ganado.

Garages Centrales

Palencia Valladolid

Esmerado servicio de automóviles de alquiler, a precios sin competencia, desde 0'90 el kilómetro

PRENSA HIDRAULICA

para la colocación de bandajes macizos

GOODRICH

Grandes descuentos Colocación gratuita

Grandes existencias de bicicletas de varias marcas desde 300 pesetas

Accesorios para las mismas a precios no conocidos hasta la fecha.

Venta de automóviles de turismo y autocamiones.—Representación exclusiva para toda la región, de las acreditadas marcas BRASSIER, PEUGEOT y BERNA Automóviles usados de varias marcas

Aceites para maquinaria agrícola en bidones de dos kilos

Subdirección de la Compañía de ASSURANCES Generales contra incendios robo accidentes, Individual y enfermedades.—Responsabilidad civil de automóviles y carruajes

Representante general autorizado de «La Mutual Vascongada» Sociedad Española de Ahorro y Previsión

Stock Michelin Aceites Vacuum

Gasolina a 0'90 litro

Transportes autocamiones para toda clase de mercancías.—Para contratos precios especiales

GUILLERMO DEL PASO

LAS CORTES

CONGRESO

LA SESION DE AYER

El señor Martínez Campos se ocupó del problema de Tángier, y de la situación de Marruecos, afirmando que la desorientación que prevalece en este asunto, obedece a dos causas: a la cobardía del ambiente y a los elementos políticos y militares del país, o a la incapacidad para resolver el problema.

Los señores Barcia y Saborit expresaron la necesidad de entablar una interpelación sobre el problema de Marruecos.

El presidente del Consejo, contestando a los oradores, afirmó que a este tiempo aceptaría un debate sobre el problema de Marruecos, y que las actuales circunstancias pone por encima de todo la rápida aprobación de los presu-

Máquinas de coser y hacer género de punto

ventas al contado y a plazos de pesetas 2,50 semanales de las elegantes y sólidas marcas

GRIZNER — NAUMANN — WALTER

Se reparan toda clase de Máquinas, incluso el sistema **SINGER**

Piezas y accesorios para las marcas

GRIZNER, NAUMANN, WERTHEIN, SINGER y otras. a precios sin competencia

Aceites para maquinaria agrícola en bidones de dos kilos

GUILLERMO DEL PASO

Ford

EL AUTOMÓVIL UNIVERSAL

AGENCIA DE PALENCIA

Nuevos precios

Los más reducidos en la historia de «Ford Motor» Company. (S. A. E.) F. A. B. CADIZ

Turismo (5 pasajeros)	Ptas. 4.165	Sedan (cerrado 5 pasajeros)	6.990
Camión	3.910	Chassis	3.035
Voiturette	3.960	Tractor FORDSON	4.260

Los coches Ford nunca han estado tan bajos. — Su calidad jamás ha sido tan alta. Stok permanente de piezas de repuesto y equipos legítimos FORD, que hacen que su coche no esté nunca parado.

Bandajes macizos de las marcas más acreditadas. — Única prensa Hidráulica instalada en Palencia, para la colocación de bandajes macizos. — Colocación gratis Stok permanente de cubiertas y cámaras de las mejores marcas.

Depósito de aceites para automóviles y toda clase de maquinaria, accesorios, gasolina Servicio permanente de automóviles de alquiler, a 0'90 pesetas kilómetro.

Agentes exclusivos para Palencia y su provincia:

CALDERON Y MATEO (S. L.)

Exposición y Oficinas: Mayor Principal núm. 2 Garage y Talleres: Avenida de Manuel Rivera

Los niños de pecho en verano

Los calores, son los mayores enemigos de los niños. — Criarlos con

Glaxo



Millones de niños se crían con GLAXO en todo el mundo

Millones de niños se crían con GLAXO en todo el mundo

y no temais la diarrea ni las molestias de la dentición, por mucho calor que haga, pues con el GLAXO los niños se crían o ayuda a criar muy fuertes y alegres todo el año.

Pruébese solamente una lata de GLAXO y se verán sus efectos rápidos y milagrosos. Las madres que crían conservan su leche y a veces la aumentan si media hora antes de dar el pecho toman un vaso de GLAXO. Las embarazadas tendrán más leche si unos meses antes del parto toman GLAXO en vez de leche. El GLAXO, que es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano, no tiene hierbas ni drogas, que tarde o temprano son indigestas. El GLAXO es maravilloso para alimento de ancianos y enfermos, y puede usarse siempre como la leche natural en todos sus usos, siendo mas nutritivo y de mejor digestión.

PIDASE EN FARMACIAS, DROGUERIAS Y TIENDAS DE COMESTIBLES

Importadores exclusivos: SEBASTIAN TAULER Y C.ª, Montera, 18, Madrid

Sífilis

ROOB LAMBER

El Roob Depurativo Lamber, inmejorable reconstituyente, antisifilítico y refrescante de la sangre, cura completa y radicalmente la sífilis y todas sus consecuencias. Impotencias, dolores de los huesos, adenitis glandulares, manchas de la piel, pérdidas seminales, polluciones, espermatorrea, herpetismo, albuminuria, escrófulas, linfatismo, linfodemonia, esteilidad, neurastenia, etc.

Un frasco de Roob depurativo Lamber, con la debida instrucción, 3'25 pesetas

VENEREO

CONFITES LAMBER

Los Confitos Lamber dan a las vías genitourinarias el estado normal, evitando el uso de las peligrosísimas candelillas; quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los únicos que curan radicalmente las estrecheces uretrales, prostatitis, uretritis, cistitis, catarros de la vejiga, cálculos, incontinencia de orina, flujos blancos de las mujeres, bienorragia (gota militar), etc.

Una caja de Confitos Lamber con la debida inscripción, 4'25 pesetas.

Para correspondencia y consultas gratuitas también por carta, que se contestarán seguidamente y con reserva, dirigirse:

Medicamentos Lamber.—Calle de Claris, 56. BARCELONA

De venta en Palencia: Farmacia de D. N. de Fuentes Aspurz e Hijo—Mayor pral., 114

Fijese V. y...

No deje de leer este anuncio que le interesa

La antigua y acreditada Casa Crédito S. Loinaz, de San Sebastián, ha ampliado sus negocios, para dar la mayor facilidad a todo el mundo, en artículos útiles y de capricho, haciendo sus VENTAS al contado, y hasta concediendo VEINTE PLAZOS DE PAGO.

Los principales artículos que ofrece con garantía e inmejorables marcas que lo acreditan son: Acordeones, Alfombras, Aparatos fotográficos y Sanitarios, Auto-Camiones y Automóviles de todas marcas, Arneses, Balanzas, Básculas, Bicicletas, Billares, Bolsillos de Oro y Plata, Bureaux americanos, Cajas para caudales, Cámaras matográficas para familias, Dinamos, Discos, Escopetas, Gemelos prismáticos, Impermeables, Joyería, Librería, Mesas para máquinas de escribir, Motocicletas, Motores y Muebles de todas clases. Neumáticos, Óptica, Peletería, Pianos y Pianolas, Pistolas, Relojes de oro y plata, Solófonos, INSTRUMENTOS de química y física, agrícolas, cirugía, matemáticas, música, óptica y ciencias, precisión. MAQUINAS agrícolas, de escribir, para trabajar madera y metales.

Para hacer algún pedido al CONTADO ó A PLAZOS, diríjase á su Agente en esta capital y su provincia.

Esteban Alcalde Fernández

Mayor pral. núm. 46, Teléfono núm. 179, PALENCIA.

Si se desea que el niño raquítico vuelva a la normalidad con el uso del

JARABE CLIMENT se precisa exigir MARCA VIUDA

que es la primitiva, la única verdadera y la conocida por todos los españoles como si se tratara de un artículo de primera necesidad.

Rechazad todo similar que en sus etiquetas no figure esta marca

No es sólo la esperanza lo que hay que devolver a los enfermos, sino la salud cuando ello es factible con el empleo de un buen preparado, que como nuestro

JARABE hipofosfitos CLIMENT

es uno de los reconstituyentes más antiguos de elaboración nacional.

El que ha tenido más aceptación entre el público y la Clase Médica para combatir la Anemia, Inapetencia y Debilidad general.

El que nos ha obligado a acudir repetidamente ante los tribunales de Justicia por haber sido imitado: es el mejor aval al éxito franco de nuestra marca.

El que no ha podido ser igualado a pesar de tantas imitaciones, porque faltas éstas del secreto de elaboración que fué propio exclusivo de nuestro malogrado inventor, el Dr. Climent, han tenido que suplir esta deficiencia prodigando el ampuloso anuncio en distintas formas.

No es suficiente que se pida Jarabe Climent; se precisa exigir Marca Viuda, para evitar la posible sustitución por algún otro preparado que no tiene del nuestro más que la coincidencia de un apellido y el sitio de producción.

Imitar un producto no es igualarlo; desconfiad de las imitaciones.

38 años de creciente éxito

Si se busca que el convaleciente recobre pronto las fuerzas perdidas y que el neurasténico cese en su doloroso martirio no basta aconsejarle

JARABE CLIMENT sino que debe exigir nuestra

MARCA VIUDA

y rechazar todo similar que en sus etiquetas no figure esta marca